
OVIEDO

Hace casi doscientos años, la 
joven francesa Paulina Jaricot creó 
la Obra de la Propagación de la fe. 
Su objetivo era colaborar, espiri-
tual y materialmente, con las ne-
cesidades de la Iglesia en los terri-
torios de misión. La organización 
nació de una manera sencilla y sin 
grandes pretensiones, pero pronto 
el trabajo de esta joven, que había 
decidido consagrarse como laica 
a Dios y trabajar en la causa de 
las misiones, dio como fruto una 
rápida expansión, especialmente 
entre las clases más humildes. 

Tal fue dicho crecimiento, que 
un siglo más tarde, en 1922, el 
Papa Pío XI decidió concederle 
a la Obra el título de Pontificia, 
y declararla el órgano oficial de 
la Iglesia para las misiones. Él 
mismo, cuatro años más tarde, 
en el año 1926, instauró el Do-

mingo Mundial de las Misiones 
(Domund), fijando, para todo el 
orbe católico, una jornada al año 
para tal fin.

El Domingo Mundial de las 
Misiones es el día en que toda la 
Iglesia reza y colabora económi-
camente a favor de la actividad 
evangelizadora de los misioneros 
en el mundo. Con los donativos 
que se consiguen, se pueden su-
fragar todos los gastos de los pro-
yectos que los misioneros envían 
a las Obras Misionales Pontificias: 
puede ser desde un coche –bien 
muy preciado en los amplios y 
mal comunicados territorios de 
misión–, hasta la financiación de 
la construcción de un templo, o 
proyectos sanitarios, educativos, 
catequéticos, etc.

Todos los donativos del 
DOMUND que se recogen en el 
mundo pasan a formar parte del 
Fondo Universal de Solidaridad 

“Renace la 
alegría”, en las 
misiones
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Cartel de la Campaña del Domund 2014.

Este domingo la Iglesia celebra el 
Domund, para colaborar con los 
misioneros en su labor

de la Obra Pontificia de la Pro-
pagación de la fe, en Roma. En 
él participan todos los continen-
tes, cada uno en mayor o menor 
medida, según sus posibilidades. 
También en las zonas más pobres, 

a pesar de las dificultades y esca-
sez, se participa en este día. Cada 
uno aporta lo que tiene, y África, 
por poner un ejemplo, es un con-
tinente que, lento, pero seguro, 
colabora cada vez más.            

OVIEDO

Dentro del marco de la cam-
paña mundial “Una sola familia 
humana, alimentos para todos”, 
organizada por la Confederación 
Mundial de Cáritas Internatio-
nalis, este próximo sábado, 18 de 
octubre, tendrá lugar una mesa 
coloquio sobre seguridad alimen-
taria en la Sala de Cámara del Au-
ditorio Príncipe Felipe. 

El acto tendrá lugar a las 20,00 
h. y en él participarán Mons. Enri-
que Figaredo, prefecto apostólico 

de Battanbang y presidente de Cá-
ritas Camboya; Billian Nyukigha, 
Coordinadora del proyecto Shu-
mas, de desarrollo rural en Came-
rún; Marjorie Elisabeth Intriago, 
participante de un Programa de 
Seguridad Alimentaria en Cári-
tas Ecuador, y Cristina Pancho, 
Coordinadora de mobilidad hu-
mana en la Pastoral Social Cáritas 
Ecuador, quienes compartirán sus 
testimonios, en una mesa mode-
rada por el periodista Arturo Té-
llez, jefe de informativos de Onda 
Cero Asturias.

La seguridad alimentaria, a debate 
Organizado por Cáritas, Manos Unidas y la concejalía de Cooperación al Desarrollo

Al finalizar este acto tendrá lu-
gar la actuación del grupo de baile 
de niños y jóvenes Tahen, llegado 
desde Camboya.

La campaña “Una sola familia 
humana, alimentos para todos” 
tiene como objetivo terminar 
con el hambre en el mundo para 
el año 2025. Cáritas considera un 
escándalo que casi mil millones 
de personas pasen hambre hoy, en 
un mundo que cuenta con recur-
sos suficientes para alimentar a 
todos. El hombre tiene derecho a 
la alimentación, un derecho legal 
y claramente definido, que origina 
obligaciones a los gobiernos para 
que reduzcan la desnutrición cró-
nica y la malnutrición.

Comienza el 
Año Jubilar 
teresiano

OVIEDO

Dentro de los actos progra-
mados para el V Centenario 
del Nacimiento de Santa Tere-
sa, la Santa Sede ha concedido 
un Año Jubilar teresiano para 
toda la Iglesia católica en Es-
paña. En la diócesis de Oviedo, 
los tres templos elegidos para 
ganar el jubileo, según las con-
diciones que señala la Iglesia 
(peregrinación, confesión, co-
munión y oración) serán Ntra. 
Sra. del Carmen (Oviedo), 
Ntra. Sra. de Begoña (Gijón), 
y el Santuario de Covadonga. 
También la iglesia del Conven-
to de Carmelitas de Oviedo, el 
1 de octubre (Santa Teresa del 
Niño Jesús) y la Iglesia del con-
vento de Carmelitas de Gijón, 
el 11 de diciembre (Santa Ma-
ravillas). 

Mons. Jesús Sanz:
“Renacedores de la 
alegría»

PÁGINA 3

Diana García García: 
“Un río de alegría 
para el Domund”

PÁGINA 4

Reunión del
Consejo pastoral

OVIEDO

El Consejo Pastoral dioce-
sano, órgano de mayor parti-
cipación y corresponsabilidad 
de la diócesis, se reunirá este 
próximo sábado, 18 de oc-
tubre, a las 10,00 h., en el Se-
minario de Oviedo. En él, se 
presentarán las líneas y actua-
ciones concretas del Plan Pas-
toral para este curso, así como 
la programación de la actua-
ción de la Delegación episco-
pal de Pastoral familiar.

Presentación
del Catecismo

OVIEDO

El catecismo “Testigos del 
Señor”, editado por la Confe-
rencia Episcopal y destinado 
a niños de entre 10 y 14 años, 
será presentado este sábado, 
18 de octubre, en un acto en el 
colegio Nazaret de Oviedo, a 
las 10,30 h. por el responsable 
diocesano de Catequesis, Juan 
José Llamedo.
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VIENE DE LA PÁGINA ANTERIOR 
España es, después de Estados 

Unidos, el país que más colabora 
con esta jornada. En el año 2013, 
el Fondo Universal de Solidari-
dad reunió 79.581.954,46 euros 
para las misiones, un dinero pro-
cedente de los cinco continentes. 
De ellos, España colaboró con 
10.212.912,38 euros. 

El dinero de los españoles que 
colaboraron con el DOMUND 
fue destinado a 438 proyectos de 
77 países diferentes, que llegaron 
hasta allí a través de las diferentes 
nunciaturas apostólicas a las que 
pertenecían dichos proyectos; el 
64% de las ayudas fueron destina-
das a África, mientras que el 17% 
a Asia, el 16% a América y el 3% a 
Oceanía.

“Asturias siempre ha sido una 
región solidaria”, ha afirmado el 
Delegado diocesano de Misiones, 
en la presentación de la Campaña 
del Domund en Oviedo, el pasado 
martes. Por ello, en el año 2013 se 
recaudaron en la región más de 
356.614 euros para las misiones. 
Una cifra muy positiva pesar de 
la crisis que Asturias ha sufrido y 
sufre, al igual que otras Comuni-
dades Autónomas. 

Asturias cueta con 168 misio-
neros, en su mayoría religiosas y 
religiosos, y un pequeño número 
de sacerdotes diocesanos –6 en 
total–, pertenecientes al Instituto 
Español de Misiones extranjeras, 
dos de ellos, en la misión diocesa-
na de Bembereké (Benín). 

El lema del DOMUND de este 
año, “Renace la alegría”, está ins-
pirado en el mensaje que el Papa 
Francisco ha entregado a la Igle-
sia para este día. Además, la Ex-
hortación apostólica Evangelii 
Gaudium recordaba que “con Je-
sucristo siempre nace y renace la 
alegría”.

Sin embargo, dadas las circuns-
tancias en las que se encuentran 
los territorios a donde acuden los 
misioneros, resulta complejo en-
tender la alusión a la alegría, en 
medio de tantas injusticias socia-
les, tanto dolor, guerras, hambre 
y soledad como contemplan día 
a día.

La misionera de Verbum Dei, 
Rosa M.ª Ortega, médico y natu-
ral de Burgos, estuvo presente en 
la rueda de prensa de presenta-
ción del Domund en Oviedo. Ella, 
junto con Carmen Cagigal, reli-
giosa del Santo Ángel recién llega-
da del Malí, donde vivió durante 
36 años, fueron las encargadas de 
poner “voz” a los misioneros.

Rosa M.ª Ortega vivió en la Re-
pública Democrática del Congo 
y en Costa de Marfil. Al intentar 
explicar el lema de este año, reco-
noce que “la primera vez que volví 
a España, después de estar varios 

años fuera, fue en el 2005. Venía 
de la R.D. del Congo, un país con 
muchos problemas, de guerra, 
donde la gente tiene que batallar a 

diario para poder sobrevivir, y sin 
embargo con un clima de alegría 
que impresionaba. Yo siempre 
he dicho que en África nunca he 

visto africanos tristes; los he visto 
en Madrid. En Congo he podido 
ver africanos con problemas, pero 
no tristes. Y al llegar a España, en 
cambio, me llamó la atención una 
sociedad triste, arisca, enfadada, 
exigente. Una sociedad en la que 
todo el mundo exige sus dere-
chos. Nadie parece tener ningu-
na responsabilidad, ni obligación 
de respeto, de acogida. Me cho-
có mucho ver cómo en África se 
pueden vivir situaciones de mu-
cha dificultad, pero con alegría. 
Y aquí, en cambio, con un pesi-
mismo, una crítica permanente, 
pero no una crítica que construye  
y que tiene un proyecto común, 
sino que es una crítica de la que 
la culpa siempre la tiene el otro, y 
que genera una situación de can-
sancio social. Yo creo que estamos 
llamados a sembrar y redescubrir 
la alegría del Evangelio para que 
esta sociedad nuestra recupere la 
alegría y la capacidad de disfrutar 
de la vida, pero no de una mane-
ra consumista, sino una vida en 
profundidad, con proyectos, con 
futuro, con valores”.

A pesar de la multitud de pro-
blemas que viven los africanos, 
la experiencia de esta religiosa 
de la Fraternidad de Verbum Dei 
es que los misioneros dan testi-
monio con su propia vida. No se 
trata de evangelizar a la fuerza, 
sino mostrando con la propia vida 
los valores del Evangelio, que son 
transformadores de la sociedad. 
“Yo diría que la República Demo-
crática del Congo es quizá el país 
con mayor número de católicos 
de África. Allí la Iglesia está bien 
constituida, han tenido cardena-
les, tienen una gran cantidad de 
clero nativo. África está abierta al 
Evangelio, a escuchar, y eso es po-
sitivo para ellos, aunque el avan-
ce de las sectas, favorecido desde 
otros intereses, lo esté menguan-
do”.

Porque para esta religiosa, la 
“fuerza moral” con la que cuen-
ta en la República Democrática 
del Congo la Iglesia Católica, ha 
supuesto en más de una ocasión 
una traba para los gobernantes. 
“Los obispos allí son los grandes 
denunciantes de las injusticias y 
de todo aquello que se hace mal 
por parte del Gobierno”. Es por 
esto que con la Iglesia católica 
han querido emplear la táctica 
del “Divide y vencerás”, ayudando 
a expandir las sectas. “Cuando la 
gente, que evidentemente no tiene 
una formación muy profunda, me 
responden que en esos lugares “se 
reza a Dios” –explica la hermana-
yo les contesto “yo nunca he visto 
un país en el que se rece tanto y 
donde haya tantas injusticias so-
ciales. No creo que recéis al Dios 
de Jesús, porque cuando rezas al 
Dios de Jesús dices “Padre nues-
tro”, entendiendo así que todos 
somos hermanos, que nuestro Pa-
dre nos hace ver al otro como un 
hermano”. 

“El Evangelio tiene una fuerza 
de transformación social impre-
sionante” –señala–. “Escuchar el 
Evangelio de Jesús va generan-
do una sensibilidad que te hace 
honrado. Y uno de los más gra-
ves problemas de ese país era la 
corrupción, en un lugar donde el 
propio Mobutu estableció oficial-
mente el famoso Roba, pero no 
robes todo. Es uno de los grandes 
males donde hay que seguir apo-
yando y trabajando. Sin embar-
go, la R.D. del Congo es una gran 
potencia, con una gran riqueza 
natural del subsuelo, de bosques, 
de gente joven… porque no ol-
videmos que Europa es una so-
ciedad envejecida, que ha hecho 
la opción por la extinción, así de 
crudo. Sin embargo en Congo el 
50% de la población tiene menos 
de 40 años, son gente inteligente, 
pero no tiene las posibilidades que 
tenemos aquí”.

“Asturias, región solidaria”
Nuestra diócesis aportó el año pasado más de 350.000 euros, en el Domingo Mundial de las Misiones. 
168 misioneros asturianos están repartidos por los cinco continentes

Misioneras en Filipinas; a la izquierda, 
Carmen Cagigal, religiosa del Santo 
Ángel, y Rosa María Ortega, de la Fra-
ternidad de Verbum Dei, en la rueda de 
prensa del Domund 2014.

Nuestro tiempo

n España es el país que más misioneros ha en-
viado a territorios de misión. Actualmente hay 
13.000 misioneros repartidos por los cinco con-
tinentes, concretamente, en 130 países. Tam-
bién España es el país que más colabora con el 
DOMUND, sólo después de Estados Unidos.

De ellos, el 54,47% son mujeres, y desde el año 
2012, el porcentaje de misioneros laicos ha au-
mentado un 2,4%. Es la comprobación de que, a 
pesar de que las vocaciones siguen siendo escasas, 
existe un tímido movimiento de laicos compro-

metidos con la misión, que poco a poco comien-
zan a despertar y a actuar.

De todos los misioneros españoles que hay en 
el mundo, un centenar de ellos han sido ordena-
dos obispos en esos territorios.

Además, del total de misioneros, casi la mitad 
(49,55%) son religiosas, el 35,38% son sacerdotes, 
el 6,67% son religiosos no sacerdotes, y el 7,43%, 
laicos.

En total, 440 instituciones religiosas son las 
que envían a sus miembros como misioneros.

13.000 misioneros españoles en el mundo
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Nuestra Iglesia

“La bondad de Dios no 
tiene fronteras y no 
discrimina a nadie”

Aparecen de nuevo como la 
avanzadilla cristiana de quienes 
están en primera línea arriesgan-
do sus vidas en la vanguardia del 
anuncio del Evangelio. Ya no es 
solamente el gesto de entrega ge-
nerosa de los misioneros al tener 
que dejar padre, madre, tierra y 
cultura muchas veces, sino más 
grande y añadido el que tendrán 
que abrazar al meterse en otra 
tierra, con otras gentes, con dis-
tinta lengua en muchos casos. Y 
no siempre en medio de una aco-
gida amable y agradecida, sino en 
una intemperie de violencia fun-
damentalista y excluyente, con el 
añadido de estar en la diana de 
algunas pandemias de virus y bac-
terias que no cesan.

Hay una anécdota preciosa de la 
Beata Madre Teresa. Alguien que 
visitó la casa que las Misioneras 
de la Caridad tenían en Calcuta, 
viendo como ellas trataban a los 
moribundos que recogían de las 
aceras o recataban de los esterco-
leros, para que al menos murieran 
con dignidad y no como perros, 
quedó profundamente tocado. 
Bueno, tocado y contrariado al 
mismo tiempo, por el testimonio 
que ellas estaban dando y lo poco 
que él en su mundo satisfecho es-
taba haciendo. Y entonces le salió 
comentarle a la Madre Teresa: “yo 
esto no lo haría ni por un millón 
de dólares”. Ella se quedó miran-
do a este hombre que al menos 
había tenido el valor de asomarse 
a ese mundo de pobreza extrema 
y de entrega admirable de unas 
mujeres misioneras, y le dijo: “yo 
tampoco lo haría por un millón de 
dólares… sólo lo hago por amor a 
Jesucristo que me reclama en el 
amor a estos hermanos, últimos 

entre los últimos”.
Esta es la nómina de los misio-

neros: darlo todo, darse a sí mis-
mos, pero no por un altruismo 
que en el fondo está financiado y 
que cobra dietas, como bien sa-
bemos que hacen algunos de de-
terminadas organizaciones. Más 
bien por una única razón: el amor 
a Dios que se abraza en el amor al 
hombre concreto que la Providen-
cia pone en tu camino sea cual sea 
su condición. Aunque implique 
mil renuncias, aunque tengan que 
dejarlo todo, aunque hubiera que 
aprender otras lenguas, aunque te 

sientas en medio de otra cultura 
como un extraño, aunque pue-
das sufrir la incomprensión y la 
persecución violenta, aunque el 
ébola de turno pueda quitarte de 
en medio… aunque haya todos 
estos aunques, el misionero cris-
tiano sabe por quién lo hace y por 
quienes se entrega.

El próximo domingo celebra-
mos el día del Domund. El lema 
de este año nos resulta familiar: 
“Renace la alegría”, algo que está 
en el corazón de nuestro Plan Pas-
toral Diocesano como hilo con-
ductor de estos cinco años: que la 
ciudad se llene de alegría (Hch 8). 
Una alegría que brota de la fe ma-
dura, que se expresa en el amor de 
caridad y que reparte como don 
granado la sonrisa de la esperan-
za.

El Papa Francisco dice en su 
mensaje del Domund. “A menu-
do esto se debe a la ausencia en 
las comunidades de un fervor 
apostólico contagioso, por lo que 
les falta entusiasmo y no despier-
tan ningún atractivo.  La alegría 
del Evangelio nace del encuentro 
con Cristo y del compartir con 
los pobres. Animo, por tanto, a 
las comunidades parroquiales, 
asociaciones y grupos a vivir una 
vida fraterna intensa, fundada en 
el amor a Jesús y atenta a las nece-
sidades de los más desfavorecidos. 
Donde hay alegría, fervor, deseo 
de llevar a Cristo a los demás, 
surgen las verdaderas vocaciones”. 
Todo un itinerario que nos empla-
za a testimoniar en medio de un 
mundo insolidario y opulento, la 
alegría que hay renacida en la en-
trega cristiana frente a la soledad 
triste y asustadiza que anida en el 
miedo egoísta.

“Renacedores” de la alegría

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

ROMA

En la Eucaristía del domingo, 
el Papa señaló que la invitación 
que Dios ofrece, representado en 
un rey que celebra su banquete 
de bodas, “tiene tres caracterís-
ticas: la gratuidad, la extensión, 
la universalidad”. “Los invitados 
son tantos –señala–, pero sucede 
algo sorprendente: ninguno de 
los elegidos acepta participar de 
la fiesta, dicen que tienen otras 
cosas que hacer; es más, algunos 
muestran indiferencia, extra-
ñeza, incluso fastidio. Dios es 
bueno con nosotros, nos ofrece 
gratuitamente su amistad, nos 
ofrece gratuitamente su ale-
gría, la salvación, pero muchas 
veces no recibimos sus dones, 
ponemos en primer lugar nues-
tras preocupaciones materiales, 
nuestros intereses, y también 
cuando el Señor nos llama, a 
nuestro corazón, tantas veces 
parece que nos molestara”, decía 
el Papa Francisco.

“Pero, a pesar de las adhe-
siones que faltan por parte de 
quienes fueron llamados, el plan 
de Dios no se interrumpe”, con-
tinúa. “Frente a la negativa de los 
primeros invitados, Él no pierde 
el ánimo, no suspende la fiesta, 
sino que vuelve a proponer la 
invitación extendiéndola; exten-
diéndola más allá de todo límite 
razonable y envía a sus siervos 

a las plazas y a los cruces de las 
calles a reunir a todos aquellos 
que encuentran. Se trata de gen-
te común, pobres, abandonados 
y desheredados, incluso buenos 
y malos, –¡también los malos 
son invitados!– sin distinción. 
Y el salón se llena de “excluidos”. 
El Evangelio, rechazado por al-
guno, encuentra una acogida 
inesperada en muchos otros co-
razones”. Por tanto, recordó “La 
bondad de Dios no tiene fronte-
ras y no discrimina a nadie.  
Todo esto nos lleva a vencer la 
costumbre de posicionarnos có-
modamente en el centro, como 
hacían los jefes de los sacerdotes 
y los fariseos. Esto no se debe 
hacer: nosotros debemos abrir-
nos a las periferias, reconocien-
do que también quien está en los 
márgenes, incluso aquél que es 
rechazado y despreciado por la 
sociedad, es objeto de la genero-
sidad de Dios”. 

El pasado martes, durante la 
homilía en la casa Santa Marta, 
el Papa recordó que “La fe no 
tiene necesidad de aparecer, sino 
de ser. No tiene necesidad de ser 
cubierta de cortesías, especial-
mente si son hipócritas, cuanto 
de un corazón capaz de amar de 
modo genuino. Jesús condena 
esta espiritualidad cosmética, 
aparecer como buenos, bellos, 
¡pero la verdad adentro es otra 
cosa!”

Ya no es solamente 
el gesto de entrega 
generosa de los 
misioneros al tener 
que dejar padre, 
madre, tierra y 
cultura, sino más 
grande y añadido 
el que tendrán que 
abrazar al meterse 
en otra tierra, con 
otras gentes, con 
distinta lengua en 
muchos casos. Y no 
siempre en medio de 
una acogida amable 
y agradecida, sino 
en una intemperie 
de violencia 
fundamentalista y 
excluyente, con el 
añadido de estar  
en la diana de 
algunas pandemias 
de virus y bacterias 
que no cesan

Cultura cristiana
 Cine con valores    “Blanca como la nieve, roja como la sangre”. Susana García Muñiz

Esta semana se estrena una 
de las películas propuestas para 
la Semana de Cine Espiritual, 
adaptación de la novela juvenil 
de Alessandro D´Avenia y diri-
gida por Giacomo Campiotti. La 
película nos cuenta la historia de 
Leo, un chico de dieciséis años 
que vive como otros adolescentes 
de su edad, entre mensajes de mó-
vil, partidos de fútbol, riñas de sus 
padres y música… pero detesta el 
instituto y a los profesores. Y es 
que el instituto representa un co-
lor que no soporta: el color blan-

co. Para Leo las emociones tienen 
un color y precisamente el blanco 
es el del vacío, el silencio y la so-
ledad. Sin embargo el color de los 
cabellos de Beatrice, la chica de la 
que está enamorado en secreto, 
es el rojo, el color de la pasión, 
el amor y la sangre. “Mis sueños 
tienen el color de tus cabellos”, le 
escribe en un mensaje… pero ella 
nunca le responde. Y es que Leo 
es tan tímido que no se atreve a 
hablar con ella directamente, por 
eso le pidió el teléfono a su mejor 
amiga, Silvia. Ella es su apoyo, le 

ayuda con los exámenes, siempre 
le escucha y le da buenos consejos, 
la quiere, pero solo como amiga… 
le falta el embrujo del rojo de Bea-
trice.

Sin embargo la vida de Leo 
cambiará con la llegada de un 
nuevo profesor, “El Soñador”, que 
le hace interrogarse por la vida y 
le anima a perseguir sus sueños. 
Pero cuando se decide a declarar 
su amor por Beatrice descubre 
que tiene leucemia y con el trata-
miento no está mejorando. A su 
lado aprenderá algo importante, el 

valor de las pequeñas cosas de la 
vida y a no desaprovechar un solo 

día de su vida. Beatrice le ayudará 
a descubrir la diferencia entre pa-
sión y amor y compartirá con Leo 
su experiencia de amor de Dios, 
una experiencia que ha crecido 
con su enfermedad. Una pelícu-
la interesante para trabajar con 
adolescentes con valores como la 
amistad, el amor, la sinceridad, la 
generosidad, la fe, las preguntas 
sobre Dios, la importancia de per-
seguir los sueños y la labor edu-
cativa del profesorado. Una gran 
elección para la Semana de Cine 
Espiritual.



ESTA HORA4 16 de octubre de 2014

La Virgen de la Luz, en Avilés
La imagen de la patrona de Avilés procesionará el próximo martes por las calles de la villa, y 
permanecerá en San Antonio de Padua hasta el jueves por la mañana

AVILÉs

La Virgen de la Luz, ubicada 
en el Santuario de Villalegre del 
mismo nombre,  visitará el próxi-
mo martes la villa de Avilés. Será 
la primera vez que la imagen se 
acerque hasta la ciudad que se ve 
desde su atalaya, y lo hará en un 
acto sobrio y sencillo, aunque no 
por ello rebajado de carga trascen-
dental y hasta sentimental.

Tal y como explica el sacerdote 
y párroco de Villalegre, Vicente 
Pañeda, “La imagen de la Virgen 
llegará de noche a Avilés, e irá 
bordeando toda la ciudad, desde 
el exterior, hasta el interior. Será 
un acto sobrio, sin capuchones, 
ni capas pluviales: sólo acompa-
ñamiento y plegaria. En el centro 
de Avilés le estarán esperando el 
concejal de Cultura del Ayunta-
miento, la presidenta de la Co-
fradía Nuestra Señora de la Luz, y 
las cofradías de Semana Santa de 
Avilés, además de todo aquel que 
quiera acudir”.

Tras un recorrido por diferen-
tes calles de la villa, la imagen re-
calará en la parroquia de San An-
tonio de Padua, elegida por ser la 
iglesia primitiva de Avilés. 

Al día siguiente, la iglesia abrirá 
temprano y se establecerán turnos 
de vela hasta la tarde, donde ten-
drá lugar el rezo del Rosario y la 
Eucaristía. Después, dará comien-
zo la presentación del libro “La 
Virgen de la Luz”, de Julio García-
Maribona.  

El libro de este enfermero, es-
pecialista en cuidados intensivos 

pediátricos, no estaba pensado 
para ser publicado ni compartido, 
más allá del ámbito familiar. 

El autor nació en el seno de una 
familia con una gran devoción 
por la Virgen de la Luz, y de una 
manera un tanto casual, decidió 
recopilar toda la información que 
su propia madre había ido reu-
niendo sobre la Virgen de la Luz, 
la historia, la devoción, a lo largo 
de los años. 

Cuando estuvo listo, el volu-
men llegó a manos del párroco 
de Villalegre, y de otras personas, 
que le animaron a continuar ade-
lante, hasta llegar a convertirse en 
el compendio que es hoy, y que, 
como subraya el propio autor, 
“nunca estuvo pensado para ser 
publicado. Quien lea el libro se 
dará cuenta de que hay mucho 
personal y de que la mayoría de 
los recuerdos pertenecen al entor-
no familiar, no porque pretenda 
exaltarlos, sino porque es el ori-
gen de donde procede mi devo-
ción personal, así como la de mi 
familia. Sin embargo, ahora que 
ya está publicado, espero sincera-
mente poder llegar a todos y de-
satar un poco la curiosidad por la 
historia y la devoción por la Vir-
gen de la Luz”.

Una devoción que, según Ju-
lio García-Maribona, “a medida 
que profundizaba en la historia 
de Avilés y de Villalegre, descu-
brí que su presencia es continua. 
Las referencias a la ermita de la 
Luz están presentes en numerosos 
actos cotidianos de cada día, en la 
vida corriente de las gentes de la 

zona”.
“No he querido entrar en el ám-

bito de la devoción personal –ex-
plica el autor–, por pudor, pues es 

algo que he vivido en la intimidad 
de mi familia. Sí que explico en el 
libro que la peculiar representa-
ción de la imagen que hay en la er-

mita tiene varias interpretaciones. 
Desde la advocación a la que uno 
se dirige cuando hay falta de luz, 
por ejemplo, pero especialmente 
la del alumbramiento de Jesús. El 
autor de la imagen, de Villalegre, 
(anónimo) supo darle un toque 
muy dulce a ese momento en que 
la Virgen alumbra al Niño. Por 
eso mujeres embarazadas y muje-
res que están esperando quedarse 
visitan con frecuencia el Santua-
rio. Por curiosidad personal he 
intentado buscar más imágenes 
similares de la Virgen y no he 
encontrado ninguna igual. Sí he 
visto vírgenes embarazadas, pero 
ninguna en la que, según expre-
sión popular y tal y como sucede 
con ésta, “el Niño Jesús sale del 
corazón de la Virgen”.

Entre otros aspectos, el autor de 
“La Virgen de la Luz” profundiza 
en la historia de la imagen, que, 
según la tradición, fue mandada 
hacer por la Condesa de Nava, allá 
por el siglo XVIII. Al comienzo de 
la guerra civil la imagen desapa-
reció. La capilla fue incendiada 
y su párroco fusilado. Además, 
“existe la teoría de si la actual ima-
gen está confeccionada con algún 
fragmento de la imagen primitiva 
–explica el autor–. En ese sentido, 
aporto varios detalles curiosos y 
algunas líneas de investigación, 
por si otras personas quisieran 
seguir profundizando. Al fin y al 
cabo, yo no soy historiador, pero 
me pareció interesante proponer 
esas ideas para que, en el futuro, 
alguien pueda continuar esta his-
toria”.
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Caminos de Iglesia

Será este 19 de octubre cuando 
la Iglesia haga un nuevo llama-
miento a los creyentes para co-
laborar en su labor misionera. El 
Domingo Mundial de las Misio-
nes nos llega este año en plena cri-
sis del ébola. Miguel Pajares y Ma-
nuel García Viejo, los misioneros 
fallecidos en España después de 
haber contraído esta enfermedad 
en África no podrían imaginar la 
repercusión que iban a tener. Ellos 
lo dejaron todo, hasta la vida, por 
atender a los más débiles, por 
llevar el Evangelio a esos lugares 

donde existe el hambre, la pobre-
za extrema, y enfermedades como 
ébola o la malaria. 

El papa Francisco en su men-
saje para la jornada del Domund 
nos recuerda que hay mucha gente 
que a día de hoy todavía no cono-
ce a Jesucristo y que por eso es tan 
urgente que salgamos de nuestro 
entorno al extrarradio, a esos lu-
gares donde la Buena Noticia no 
ha llegado. Ésta es tarea en la que 
todos y todas, religiosos y laicos 
debemos implicarnos en la medi-
da de nuestras posibilidades. Unos 
lo harán dando su vida, como los 
13.000 misioneros españoles que 
hay en el mundo, y  otros ofrecien-
do sus oraciones o su colaboración 
económica para que el mensaje 

llegue a los lugares más remotos, 
violentos, pobres y olvidados. 

Hay una palabra que una y otra 
vez se repite en la carta del papa de 
este año y no es otra que alegría. 
Todo cristiano debe sentir en lo 
más profundo de su alma ese gozo 
de saberse amado por Dios, un 
amor gratuito e inmenso. Y es des-
de ese sentimiento desde donde 
debemos actuar, no rezar por re-
zar, ni dar por dar, sino rezar con 
esa alegría, dar con esa alegría, 
con esa certeza en nuestro cora-
zón. Y si estamos un poco despis-
tados y nos cuesta encontrarla o la 
hemos olvidado el papa Francisco 
nos anima a “encontrarnos con 
Cristo y compartir con los pobres”, 
porque es ahí donde se halla. 

Claves

Las misioneras (hay más muje-
res que hombres), y los misioneros 
han experimentado ese encuentro 
con Cristo y comparten todo con 

los más sencillos. Aprovechemos 
este Domund para rebuscar en 
nuestro corazón ese sentimien-
to profundo de alegría, de pleni-
tud, porque en nuestro mundo el 
problema no es el virus del ébola; 
nuestra enfermedad se llama tris-
teza, provocada por virus agre-
sivos como el individualismo, el 
egoísmo, la avaricia, la indiferen-
cia, virus que atacan al alma de las 
personas.

Manuel García Viejo y Miguel 
Pajares han sido arroyos en ese río 
de alegría en el que el papa Fran-
cisco nos anima a entrar, han sido 
verdaderos misioneros tanto en 
África como España. Tratemos 
nosotros en este Domund de con-
vertirnos en gotas de alegría.

Un río de alegría para el Domund 2014
Diana García García
Voluntaria de la
Delegación Episcopal
de Misiones

Aprovechemos 
este Domund 
para rebuscar en 
nuestro corazón 
ese sentimiento 
profundo de alegría, 
porque en nuestro 
mundo el problema 
no es el virus del 
ébola; nuestra 
enfermedad se llama 
tristeza, provocada 
por el egoísmo

Ermita de la Virgen de la Luz. Sobre la foto la imagen de la Virgen.| R.S.

“Las referencias a la ermita de la Virgen de la 
Luz están presentes en numerosos actos co-
tidianos, en la vida corriente de las gentes de 
Avilés, Villalegre y alrededores”
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